

Stabilité de la criminalité dans la zone des Hauts-Pays

Publié le 07 avril 2022 à 16:27

02:2302-23

Lors de son dernier conseil zonal de sécurité, la zone de police des Hauts-Pays a dressé son bilan 2021. Une relative stabilité de la criminalité et des faits est à noter. Quelques éléments subissent néanmoins des hausses ou des baisses. Analyse en compagnie du chef de corps de la zone, qui comprend les communes de Dour, Hensies, Honnelles et Quiévrain.

C'est un chef de corps plutôt satisfait qui détaille les chiffres de sa zone d'intervention. Grosse tendance pour 2021, une stabilité des chiffres de la criminalité.

« On tourne toujours autour des 3500/4000 faits par an sur la zone. Les vols dans les habitations sont en légère hausse par rapport à 2020, est-ce dû à la fin du confinement ? Mais cela reste une grosse diminution par rapport à il y a 4 ans. On est -50/60% de faits », observe Patrice Degobert, chef de la zone des Hauts-Pays.

Les vols dans les habitations passent de 101 à 138 faits. Mais aujourd'hui, la grosse tendance c'est plutôt le remplacement des cambriolages par de la cyber-criminalité.

« Les faits de cybercriminalité sont en hausse aussi. Tout le monde à un PC ou un smartphone avec des arnaques qui ont été constatées », poursuit Patrice Degobert.

En terme d'arrestations, tant judiciaires qu'administratives, la zone constate une diminution des faits entre 2020 et 2021.

Au niveau de la sécurité routière, la zone dresse là un bilan plus ambigu. On constate une hausse des accidents avec dégâts matériels, sans réelle explication, mais une baisse des accidents avec blessés grâce à la réduction de la vitesse à certains endroits.

« Le placement des lidars, grâce auxquels ont pu contrôler 150.000 véhicules, fait baisser le nombre d'accidents avec blessés car on met le lidar à des endroits dangereux » constate le chef de zone.

Pour les années à venir, la zone veut continuer à développer de nombreux projets qui font entrer le personnel dans l'ère 2.0.

« Chaque policier dispose maintenant d'un smartphone ou une tablette pour utiliser Focus qui leur permet de faire des contrôles sur le terrain et bientôt, à partir de la semaine prochaine, de faire les domiciliations en direct, de faire des PV également en circulation », note Patrice Degobert.

Autre objectif, faire davantage de prévention et de sensibilisation par rapport aux violences intrafamiliales, qui restent largement sous-estimées.

En terme de bâtiments, la zone va construire en 2023 un nouveau commissariat à Hensies, sur le site de l'administration communale. A plus long terme, le commissariat de Dour devrait disparaître et sera rapatrié au siège de la police, à Bellevue.